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PROCES-VERBAL 

COMITE DIRECTEUR  
 

Réunion du : 
à : 

26 mai 2025 
18h00 au siège du District du Loiret de Football – 16 Avenue des 
Droits de l’Homme 45000 ORLEANS 

Présidence : Benoît LAINE 

Présents : 

Gilbert BECU - Bernard BOURILLON - Michel CASSEGRAIN - Magali DE 
BONNEFOY - Eric DEMAISON - Dominique GAUTHIER – Bernard 
JAHIER - Eric JOUBERT - Michel LALUQUE - Philippe MANSO - Patrick 
MINON - Chantal NEROT – Serge THOMAS   

Excusés : 
Daniel GASNIER – Ghislain MARTIN – Marc MAUFROY – Dominique 
CHARBONNEAU 

Assistent : 
Marie-Chantal PEREZ – Stéphanie CHAZEIRAT - Jean-Luc MATHIEU – 
Sébastien VERYEPE – Lény GOUZY  

 
 
 

1) ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU COMITE DIRECTEUR DU 14.04.2025 
 

Aucune remarque n’étant formulée, le procès-verbal est adopté à l’unanimité. 

 
2) CIVILITES 

- Décès 
 
Le Comité Directeur, 

- informé du décès du petit-fils de Gérard LACROIX, membre de la Commission Départementale 
des Délégués, 

- présente à sa famille et à ses proches, ses plus sincères condoléances, s’associe à leur peine et 
les assure de toute sa sympathie attristée. 

 
- Convalescence 

 
Le Comité Directeur adresse ses vœux de prompt rétablissement à Bruno MALBRANQUE, membre de la 
CDA. 
 



 
- Mariage  

 
Le Comité Directeur présente ses sincères félicitations à Caroline DRUAUX, Secrétaire du District, et 
Frédéric PETIOT, pour leur prochaine union par les liens du mariage le samedi 16 août 2025, et leur 
adresse tous ses vœux de bonheur. 
 
 

3) COMMUNICATIONS DU PRESIDENT 

❖ Informations Fédérales 
 

- Procès-verbaux des réunions du Comité Exécutif de la F.F.F. des 13/03/2025, 04/04/2025, 
17/04/2025 et 25/04/2025, et du Bureau Exécutif de la L.F.A. des 09/04/2025 et 30/04/2025 
 

Pris note. 
 

- Evolution relative aux observateurs d’arbitres de la FFF 
 
Le Comité Exécutif de la FFF a validé le 13 mars dernier une réforme majeure du statut des observateurs 
d’arbitres. Les points essentiels de cette innovation visant à développer l’arbitrage français reposent 
sur : 

- un programme d’accompagnement continu axé sur les aspects techniques, complété par des 
modules de reporting, de didactique et d’éthique, 

- une indemnisation forfaitaire par match, en complément du remboursement des frais de 
mission. 

La possibilité est désormais ouverte aux anciens arbitres d’accéder à la fonction d’observateur dans une 
division supérieure à celle où ils ont officié. 
Cette évolution s’inspire directement du parcours des joueurs qui, devenus entraîneurs, peuvent 
exercer à un niveau supérieur à celui de leur carrière de joueur. 
Les personnes intéressées peuvent candidater auprès de la Direction de l’Arbitrage jusqu’au 29 mai 
2025. 
 

- Information sur le Beach Soccer 
 
Evolutions récentes concernant la discipline du Beach Soccer au sein de la FFF : pris note. 
 

❖ Informations District 
  

- Représentation 
 
Benoît LAINE, Président, représentera le District à l’Assemblée Générale du club RC Bouzy Les Bordes le 
dimanche 8 juin 2025. 
 
Daniel GASNIER, membre du Comité Directeur, représentera le District à l’Assemblée Générale du club 
US Tigy Vienne le vendredi 20 juin 2025. 
 

- Courrier d’un parent de licencié 
 
Pris acte. Une réponse sera adressée à l’intéressé.    
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4) COMMUNICATIONS DU SECRETAIRE GENERAL 

 
- Statistiques Licences 

 
Le District enregistre à la date du 23 mai 2025 une légère baisse de ses licenciés : 21.489 contre 21.787 
en fin de saison dernière (soit – 298 licences représentant – 1,39 %), diminution essentiellement 
remarquée au niveau du football d’animation. 
 
Michel CASSEGRAIN, Secrétaire Général, exprime sa crainte qu’une diminution sensible des effectifs 
Seniors puisse être justifiée la saison prochaine par des forfaits généraux enregistrés cette saison, 
essentiellement au niveau des équipes réserves des clubs. 
 
L’inquiétude est également ressentie sur les effectifs féminins. 
 
 

5) COMMUNICATIONS DU TRESORIER GENERAL 
 

Le Trésorier Général Eric JOUBERT et la Trésorière Générale Adjointe, Chantal NEROT évoquent 
respectivement : 

- la situation financière du District avec une projection en fin d’exercice, 
- la situation des clubs du District en situation « d’impayé » par rapport au dernier appel de fonds 

opéré. 
 
 

6)  DOSSIER D’ACTUALITE 
 

- Compte-rendu de la réunion du Collège des Présidents de Districts de la Ligue Centre Val de Loire 
du 06/05/2025 

 
Le Président Benoît LAINE commente les principaux points abordés : 
 
Point sur l’activité des CTDA par Grégory CHENEAU 
 
. Retour sur les interventions dans les clubs, difficultés dans le 18 et 36. 
. Nouvelle FIA : formation pour la Ligue à Romorantin sur 3 jours, dates à définir. 
. Formation dans les District : fin août. 
. Fabrice LEMEUR : départ en retraite en septembre 2026. 
. Projet Ligue : 2 CTRA et 3 CTDA. 
. Nouveau CTRA : Promotion de l’arbitrage et Section Camille Claudel à Blois. 
 
ANS Clubs  
. Baisse globale 7% 
. Enveloppe totale : 95.800€ 
. District 45 : 15.800€ 
 
Intervention CTR 
. Visites dans les District de l’équipe technique.  
. Groupe de travail pour repenser les postes des conseillers techniques. 
 



 
. Réflexion sur les formations des Conseillers Techniques. 
. Pas de label la saison prochaine : saison de transition avant la mise en place de la démarche Projet   
  Clubs. 
. Pas de visites Label. 
. Sections sportives d’excellence régionalisées. 
. Sections départementales - convention d’objectifs : aide de 5.954€ au District. 
. Réflexion sur les compétitions jeunes : Coupes, Critérium U15F. 
. R2F : groupe de travail à venir. 
 
Agents de développement  
. Financement à hauteur de 21.000€. 
. Pas d’accord au niveau de la FFF. 
. Réflexion sur leurs missions. 
. Postes dans les Districts ? 
. Propositions à venir. 
 

- Compte-rendu de la réunion du Comité de Direction de la Ligue du 20/05/2025 
 
Le Président Benoît LAINE indique que la séance a été articulée autour des thèmes suivants : 
 
Civilités  
. Décès de la belle-mère et de la mère de Jacques BLANCHET. 
. Décès père d’Hervé GARRIGUES. 
 
Recrutement  
. 56 candidatures pour le poste d’assistant de direction. 
. 26 candidatures pour le poste CDSSA. 
. 10 candidatures pour le poste manager moyens généraux. 
 
Enveloppe FAFA 
. Equipements : Reste 48.500€. 
. Validation des dossiers : Saint Cyr en Val (Drainage). 
. Transports : validation pour Neuville aux Bois et FC Dreux 
. Reste après financement de ces dossiers 11.800€. 
. Le Président A. TEIXEIRA va essayer de récupérer 4.000€ auprès de la LFA pour financer le véhicule de   
  Nogent le Roi. 
 
Honorabilité 
. Levée d’interdiction pour une personne de l’Eure et Loire (homonymie). 
. Un dossier reçu en cours de traitement dans le même District. 
 
Délégués 
. Démission de Jean-Luc PILARD (raisons médicales). 
. Jean-Claude PERIN intègre la Commission sécurité FFF. 
 
Autres points 
. Validation du calendrier 2025/2026. 
. Validation du barème disciplinaire aggravé. 
. Groupe de travail à la FFF sur les incivilités : synthèse à venir avec des propositions qui seront soumises  
  au COMEX du 13 juin 2025. 
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. Projets de fusion : Meung/Baule et Montoire/Saint Martin des Bois validés. 
. Etude des modifications des textes pour l’AG du 13 juin : 
                . Modification Bureau d’appel 
                . Intempéries  
                . Accessions et Descentes : Projet du District du Loiret : Avis défavorable mais soumis au vote  
                  de l’AG 
                . R1 : 5 remplacements  
                . D4 Proposition District 37 
                . Terrains pour les R3, si non-respect des obligations, dérogation pour une saison 
                . Modification des championnats jeunes 
                . Modification des coupes régionales jeunes 
                . Modification du règlement du carton blanc 
. Validation de l’ordre du jour de l’AG 
. Soirées de récompenses des champions le 20 juin à Meung sur Loire 
. Statistiques Incivilités  
                . District 45 : 3.495 cartons jaunes (3.290 la saison dernière)   
                        305 cartons rouges (291 la saison dernière)  
                . Ligue : 25.644 cartons jaunes (24.283 la saison dernière) 
                        2.214 cartons rouges (2.170 la saison dernière) 
 
. Budget prévisionnel 25/26  
. Tarifs Ligue saison 25/26  
 

- Modification à la composition des Commissions Départementales 
 
Le Comité Directeur, 
 
   ➔  prend acte de la nomination de Patrick LAURENT à la présidence de la Commission Féminisation, 
   ➔  entérine le retrait de Bruno DUBLE, pour raisons personnelles, de la Commission Labellisation /    
          Suivi des Clubs / Foot à l’Ecole / P.E.F. – remerciements à Bruno pour les services rendus au sein de  
          la commission, 
   ➔  décide de renommer la Commission Labellisation / Suivi des Clubs / Foot à l’Ecole / P.E.F. en  
          Commission Accompagnement des Clubs. 
 

-   Proposition de nomination de délégués officiels à l’échelon régional 
 
Le Comité Directeur, 
 

- sur proposition de la Commission Départementale des Délégués, 
   ➔  décide de demander à la Ligue Centre Val de Loire, la nomination de Rachid AMLOUKA, Hafid  
          BENALI et Stéphane GUILLOT en qualité de délégués officiels Ligue. 
 

- Proposition d’attribution de médailles fédérales – promotion 2025 
 
Le Comité Directeur valide la liste des dirigeant(e)s qui sera proposée à a Ligue Centre Val de Loire pour 
l’obtention de médailles fédérales au titre de la promotion 2025. 
 

- Bilan de la Journée Nationale des Bénévoles des 24 et 25 mai 2025 
 



Le Président Benoît LAINE revient sur la Journée Nationale des Bénévoles qui s’est déroulée les 24 et 25 
mai 2025 à l’occasion des finales de la Coupe Gambardella Crédit Agricole et de la Coupe de France, à 
laquelle ont participé les bénévoles du District ci-après : 
 

 
 
En parallèle, Benoît LAINE évoque les sujets principaux qui ont été abordés lors de la réunion des 
Collèges des Présidents de Ligues, des Présidents de Districts et des Autres Acteurs du Football 
Amateur, le samedi 24 mai 2025 au siège de la FFF, en marge de cette Journée Nationale des 
Bénévoles : 
 

- Ouverture de la séance par les Présidents de la FFF et de la LFA, 

- Intervention des Présidents de Collèges 

- Présentation des comptes prévisionnels de la FFF pour la saison 2025/2026, 

- Présentation des textes soumis au vote de l’Assemblée Fédérale du 14/06/2025 

- Point d’actualité sur le projet fédéral, 

- Questions diverses. 
 

- Organisation des finales des Coupes Départementales des 29/05/2025, 01/06/2025 et 14 juin 
2025 

 
Le Comité Directeur valide l’organisation et la désignation des officiels proposés par les Commissions 
Départementales d’Arbitrage et de Délégués. 
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- Organisation de la Journée Nationale des Débutants du 14/06/2025 à Neuville aux Bois 
 
 



 
Le Président Benoît LAINE communique le bilan des équipes engagées et des clubs représentés à la date 
de clôture des engagements : 

- 44 clubs représentés sur 73 ayant des U7 

- 84 équipes engagées sur 191 soit environ 500 enfants. 
 

- Organisation de la célébration du centenaire du District le 29/05/2025 à Saran 
 
Le Comité Directeur prend connaissance de la petite vidéo que le sélectionneur national Didier 
DESCHAMPS a très gentiment réalisé pour le District du Loiret dans le cadre de la célébration de son 
100ème anniversaire. 
Retenu à la date du 29 mai 2025 par la préparation de la Ligue des Nations, il a regretté ne pouvoir 
honorer de sa présence l’invitation qui lui a été adressée mais a tenu à s’associer à l’évènement à 
travers un message très touchant pour les représentants du District, des clubs et tous les bénévoles qui 
fomentent le tissu associatif footballistique du Loiret. 
 
 Résultat du quiz :  
Le vainqueur du quiz réalisé par le District au travers d’un questionnaire alimenté au cours des mois de 
mars, avril, et mai est Monsieur Enzo LEHOCQ, licencié au club de l’USM Olivet en tant que joueur et au 
club de l’US Orléans Loiret Football en qualité de Technicien et de Dirigeant. 
Un bon d’achat de 150 € auprès de l’établissement Soir de Match, partenaire équipementier du District, 
lui sera remis prochainement, conformément au règlement du quiz établi en la matière. 
 
Tirage au sort de la tombola 
364 tickets vendus pour un montant collecté de 1.194 €. 
Le tirage au sort de la tombola réalisée par le District pour l’évènement est effectué en direct au cours 
de la séance du Comité Directeur via l’application wooclap.com. 

 . 1
er

 prix : 2 invitations VIP pour assister à un match de l’équipe de France A : Thomas LOPES 

 . 2
ème

 prix : 2 invitations VIP pour assister à un match de l’équipe de l’AJ Auxerre : Romain MARECHAL 

 . 3
ème

 prix : 2 invitations VIP pour assister à un match de l’équipe de l’US Orléans : Delphine  
                      DECHAMBRE 

 . 4
ème

 prix : 1 équipement d’entrainement (maillot, short, chaussettes) : Axel LAGALLE 
 
Les lauréats seront invités prochainement à venir retirer leur prix conformément au règlement de la 
tombola établi en la matière. 
 
Diaporama 
Le Comité Directeur valide le diaporama qui sera diffusé en boucle lors de la célébration du centenaire 
du District à l’occasion du buffet dinatoire qui sera servi en clôture des finales des Coupes du Loiret 
Seniors Féminines à 11 et seniors Masculin au complexe sportif Roland Rabartin à Saran le jeudi 29 mai 
2025. 
 
Budget 
Eric JOUBERT, Trésorier Général, commente le budget réel de l’opération dédié à cet évènement, le 
budget prévisionnel envisagé et les aménagements à apporter en termes de ressources propres pour 
équilibrer le financement consacré.  
 
 

7) COMMUNICATION DES POLES D’ACTIVITES 
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- Commission des Arbitres 
 
. Accessions / rétrogradations  
 
Le Comité Directeur, 
 

- sur proposition de la C.D.A., 
   ➔  décide de conférer à son Bureau Directeur lors d’une prochaine réunion, la validation des  
          classements des arbitres à l’issue de la saison en cours, ainsi que les accessions et rétrogradations  
          induites, qui seront annoncés lors de la réunion annuelle des arbitres du Loiret en sa réunion du 20  
          juin 2025 à St Denis de l’Hôtel. 
 

- Commission Mixte District / Sport Adapté 
 
Marie-Chantal PEREZ et Eric JOUBERT expriment leur souhait de réactiver cette Commission, et 
présentent les fruits de leur travaux préliminaires : 
 
Préambule : 
Il s’agit d’adhérer au plan d’engagement sociétal de la FFF au niveau de l’axe « renforcer la dimension 
éducative et inclusive du football » avec la prise en compte réelle de l’inclusion vis-à-vis des personnes 
porteuses de handicap et des publics vulnérables. 
➔ Favoriser l’accessibilité du football à toutes et tous et partout. 
 
Objectifs : 
-    Créer un réel partenariat avec les 2 fédérations Sport Adapté et Handi Sport. 
- Mobiliser petit à petit les clubs en s’appuyant sur 2 niveaux d’engagement : 

• les clubs déjà engagés dans des actions et pour lesquels la valorisation des bonnes    
  pratiques sera facilitée aussi bien pour le club que pour l’établissement médico-social ou  
  foyers de vie, 

• les clubs non mobilisés pour lesquels l’engagement du district devra être plus visible. 
  
- Organiser des manifestations sportives régulières inter-établissements spécialisés. 
 
Plan d’actions à court terme : fin de saison 24/25 

1/ Changer le nom de la commission : Foot Adapté / Inclusion (CD du 26/05/25) 
2/ Recomposer la commission (mai/juin 25) 
3/ Prendre contact avec la comité départemental Sport Adapté et Handi-sport pour une réunion 
     mi-juin25 

4/ Envoi d’une enquête auprès de clubs pour une cartographie des clubs « inclusifs » (mai 2025) 
 
Le Comité Directeur, 
 
➔  valide les travaux liminaires présentés, 
➔  décide de renommer la Commission Mixte District / Foot Adapté en Commission Foot Adapté /  
       Inclusion, 
➔  décide, dans l’attente de la composition définitive de cette Commission, de nommer en son sein,  
       Marie-Chantal PEREZ, membre coopté au Comité Directeur, Lionel ERIT et Baptiste BODARD, à effet  
       immédiat. 
 



 
- Commission Sportive 

 
Magali DE BONNEFOY / Michel CASSEGRAIN, Vice-Présidente et Secrétaire de la Commission Sportive, 
Président de la Commission Sportive présentent des aménagements qu’il conviendrait d’apporter dans 
la gestion des compétitions en termes de : 

- jumelage et alternance, 
- match perdu par pénalité suite à réduction à moins de 8 joueurs  

 
Ces différents points seront abordés lors de la prochaine réunion du Comité Directeur. 
 
 
Après un traditionnel tour de table, l’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21h05. 
 

Prochaine réunion du Comité Directeur : lundi 30 juin 2025 
 

_________________________ 
 
 

 Le Président 
 LAINE Benoit 
 
 
 
 

PUBLIE LE 30/05/2025 


